

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 9 DE ABRIL DE 2011

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Publica Trife fallo ¡y luego lo cambia!. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emitió en menos de una semana dos sentencias contradictorias sobre un mismo caso alusivo a la difusión de spots de partidos y autoridades electorales en el Estado de México. En ambas sentencias, aprobadas en sesiones privadas, la ponente fue María del Carmen Alanis, presidenta del TEPJF. Las resoluciones tienen que ver con un recurso promovido en contra del Instituto Federal Electoral (IFE) por parte de 24 emisoras de radio y televisión, cuya señal se origina en el Distrito Federal, y que están inconformes con la forma en que se pautan los tiempos del Estado en esa entidad en la que se elegirá gobernador el próximo 3 de julio. ¿Por qué dos sentencias con sentidos diferentes?, cuestionó Alfredo Figueroa, consejero electoral del IFE. En entrevista, el consejero consideró que debería haber una explicación del Tribunal sobre las razones por las que la Sala Superior analizó el caso, a pesar de que las empresas de televisión ya se habían desistido del recurso de inejecución de sentencia. (REFORMA, P. 2 Y 9, GUADALUPE IRÍZAR)

Minimizan viaje de consejeros. El PAN mide con diferente vara a los árbitros electorales. En México, Gustavo Madero, líder nacional albiazul, formalizó una petición para que María del Carmen Alanís, presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, se excuse de analizar y votar un asunto que involucra a Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México. En Jalisco, ante el viaje que realizaron a Cuba Tomás Figueroa, presidente del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC), y Víctor Hugo Bernal, consejero electoral, en compañía de Enrique Alfaro, alcalde de Tlajomulco y potencial aspirante a gobernador, Hernán Cortés, dirigente estatal panista, se limitó a pedir una explicación, la cual no formalizó ante ninguna autoridad. (REFORMA, P.14, FRANCISCO DE ANDA Y VANIA DE DIOS)

Géneros de Opinión

Templo Mayor / Fray Bartolomé. Cecilia Romero, secretaria general del PAN, no sale de una cuando ya se metió en otra. Tras provocar con sus declaraciones un desencuentro entre Los Pinos y su partido por la alianza en el Estado de México, la ex funcionaria de Gobernación está ahora en un lío en el DF. El miércoles envió un resolutivo en el que le ordenaba a Obdulio Ávila, dirigente del PAN capitalino, suspender la elección de hoy en el comité directivo de la delegación Benito Juárez ante la denuncia de uno de los contrincantes de que el padrón estaba inflado. Nomás que una diputada que tiene las mismas iniciales que Mariana Gómez del Campo se quejó por la resolución, y, a la mera hora, sí habrá elección, lo que tiene a los impugnantes parados de pestañas y prestos para llevar el asunto al Tribunal Electoral. Vaya que Romero ha demostrado ser una auténtica ave de tempestades... o de mal agüero, según se vea. (REFORMA, P.10, FRAY BARTOLOMÉ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 9 DE ABRIL DE 2011

Doble o Nada / ¿Fin de la novela? / Francisco Garduño. Todo parece indicar que la larga y aparatosa telenovela de la alianza entre el PRD y el PAN podría llegar a su fin este mismo sábado, cuando el Consejo Nacional de ese partido defina si va o no con el panismo a la pugna electoral del 3 de julio en el Estado de México. (...) Resulta que si, tal como se prevé, se cae la alianza y los consejeros, entusiasmados, deciden hoy mismo nombrar a Alejandro Encinas su candidato, podrían estar cayendo en su propia trampa, pues bastaría con que uno de los otros cinco precandidatos impugnara ese nombramiento para que el caso tuviera que ir hasta el Tribunal Electoral, lo que, por los tiempos, sumiría al PRD en una nueva arista de su prolongada crisis. (MILENIO DIARIO, P.10, FRANCISCO GARDUÑO)

Paralaje / ¿Jefe de Estado o jefe de partido? / Liébano Sáenz. Durante mucho tiempo se ha creído que la fortaleza de la democracia depende de la vigencia de la ley. Esta tesis, válida sin duda, ha dado lugar a un equívoco: el de circunscribir la conducta de los altos servidores públicos a la norma escrita exclusivamente, dejando de lado cualquier regla que tenga un origen diferente al acto formal legislativo. La realidad es más compleja; estoy convencido de que existen innumerables aspectos relativos a la actuación del servidor público que deben estar regidos por un sentido de ética; creo que no basta con las previsiones de la ley y que las circunstancias exigen un marco más amplio de responsabilidad. (...) La intervención del presidente Fox en la sucesión de 2006 fue muy lamentable para el país y particularmente para el proceso democrático, mucho de lo que hoy sucede en el ambiente político deriva de la impertinencia de aquella confesa intromisión, ahora ya dictaminada por el Tribunal Electoral. El Presidente tiene derecho a definir una posición frente a los contendientes; lo que no resulta jurídica ni éticamente aceptable es cargar los datos o utilizar su investidura para favorecer o afectar a alguno de los contendientes. (MILENIO DIARIO, P.2, LIÉBANO SÁENZ)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

El PRI exige a Vázquez Mota acuerdos para nombrar a tres consejeros electorales. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados emplazó Josefina Vázquez Mota, presidenta de la Junta de Coordinación Política, a "cumplir su palabra" y preparar un acuerdo interparlamentario para votar el nombramiento de los tres consejeros electorales del Instituto Federal Electoral (IFE), porque aún restan dos sesiones de la junta para resolver el entuerto. En San Lázaro, las fracciones parlamentarias de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) acusan al PRI de pretender imponer su mayoría para hacerse de dos posiciones de las tres en cuestión, mientras los argumentos de ambos partidos van en sentido de hacer prevalecer la paridad; es decir, que cada uno proponga a uno de los prospectos. (LA JORNADA, P.13, ROBERTO GARDUÑO)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 9 DE ABRIL DE 2011

Denuncia el PAN a 16 gobernadores. El PAN presentó ante el Instituto Federal Electoral (IFE) una queja en contra del PRI, su dirigente nacional Humberto Moreira y gobernadores de ese partido que participaron en días y horas hábiles en una reunión el lunes 4 de abril en el Distrito Federal, en la que definieron una estrategia electoral del tricolor 2011-2012 para "aplantar" al blanquiazul. La queja, firmada por Everardo Rojas, pide determinar la responsabilidad de los gobernadores en esas acciones proselitistas en contra de la imparcialidad de sus funciones, así como el posible uso indebido de recursos públicos para ese tipo de actividades. Los gobernadores mencionados en la queja son: Enrique Peña Nieto del Estado de México, César Duarte de Chihuahua, Jorge Torres López de Coahuila, Egidio Torres de Tamaulipas, Ivonne Ortega de Yucatán, Andrés Granier de Tabasco, Mariano González Zarur de Tlaxcala, Carlos Lozano de Aguascalientes, José Calzada de Querétaro y Fernando Toranzo de San Luis Potosí. También, la queja es en contra de los Gobernadores Fernando Ortega de Campeche, Javier Duarte de Veracruz, Rodrigo Medina de Nuevo León, Miguel Alonso de Zacatecas, Jorge Herrera de Durango y Mario Anguiano de Colima. (REFORMA, P.9, GUADALUPE IRÍZAR)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Estado de México

Hoy define Consejo Nacional perredista si hay alianza con AN en el estado de México. El Consejo Nacional del PRD definirá hoy si va a la elección del Estado de México en alianza con el PAN o sólo con partidos de izquierda. En la negociación previa, representantes de diversas corrientes perredistas redactaron un convenio para contender sólo con PT y Convergencia. Con la aprobación de ese texto se finiquitaría cualquier unión con el blanquiazul para la contienda del 3 de julio en aquella entidad. Sin embargo, los aliandistas podrían someter a consideración del Consejo Nacional otra propuesta para insistir en sumar al PAN en esta coalición, porque consideran que sólo de esa forma pueden derrotar al PRI. (LA JORNADA, P.14, FABIOLA MARTÍNEZ)

Afianza AN estructura. La dirigencia nacional del PAN conformó un comité estratégico de campaña que guiará las actividades del candidato Luis Felipe Bravo Mena rumbo a los comicios del 3 de julio. Esa decisión se tomó luego de que la Comisión Nacional de Elecciones instruyó al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de ese partido suspender la elección interna de candidato que se llevaría cabo el próximo domingo. En ese comité de estrategia de campaña participarán el Senador Rubén Camarillo, secretario de Elecciones del CEN blanquiazul; el diputado Javier Corral, delegado nacional para encauzar el proceso en la entidad; así como el dirigente estatal panista, Octavio Germán. (REFORMA, P.8, FRANCISCO ORTÍZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 9 DE ABRIL DE 2011

Refuerza Osorio equipo de Eruviel. Como parte de la estrategia del PRI para la elección de gobernador en el Estado de México, la dirigencia nacional del partido nombró a Miguel Ángel Osorio Chong, ex gobernador de Hidalgo, como delegado del CEN en la entidad, quien apoyará la campaña del priista Eruviel Ávila. También fue relevado Ricardo Aguilar como dirigente estatal del PRI, y en su lugar quedó Luis Videgaray, como delegado especial en funciones de presidente del partido coordinador de la campaña de Ávila. (REFORMA, P.1, ARTURO ESPINOSA)

Michoacán

Impulsan al diputado Alfredo Anaya Gudiño para buscar la gubernatura de Michoacán. Empresarios, industriales y universitarios michoacanos respaldados por los dirigentes estatales de los partidos Verde Ecologista de México y Nueva Alianza, hicieron una petición formal a Alfredo Anaya Gudiño, diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), para que busque la candidatura al gobierno del estado. Anaya Gudiño agradeció la petición y ofreció analizarla con seriedad, toda vez que "no es cosa menor echarse el paquete que en este momento representa Michoacán, porque se encuentra endeudado por muchos años y sus habitantes están cansados de indefiniciones políticas producto de las alianzas entre partidos". (LA JORNADA, P.16, DE LA REDACCIÓN)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Aún no hay policías confiables, insiste Calderón. El presidente Felipe Calderón volvió a defender la permanencia de militares y marinos en las calles al plantear que éstos podrán regresar a sus labores tradicionales cuando haya 32 cuerpos policiales profesionales en el país. Hace una semana el grupo de expertos de las Naciones Unidas sobre desapariciones forzadas recomendó al gobierno mexicano retirar en el corto plazo a las fuerzas militares de operaciones de seguridad pública. Ahora Calderón enfatizó que buscaba dejar "muy claro" que el apoyo de soldados y marinos es "temporal y subsidiario", mientras los gobiernos locales profesionalizan a sus cuerpos policiales. (LA JORNADA, P.10, FABIOLA MARTÍNEZ)

"Calderón piensa sólo en violencia". El escritor Javier Sicilia dijo que no le sorprendió que Felipe Calderón declarara que continuará la lucha contra el narcotráfico pese a los 40 mil mexicanos muertos, porque el pasado miércoles, cuando se reunieron en Los Pinos, el mandatario le manifestó que no iba a modificar dicha estrategia. "Él me dijo: no me voy a mover de mi posición ; lo que está declarando ahora ante las cámaras me lo dijo a mí en privado", comentó Sicilia. Indicó que lo sostenido por Calderón le confirma que sólo tiene imaginación para la violencia. "Lamentable. ¿Qué no tiene más imaginación para salvar este país?, ¿qué sólo tiene imaginación para aumentar la guerra, la violencia, el dolor? Eso es lo terrible", subrayó. (LA JORNADA, P.2, RUBICELA MORELOS)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 9 DE ABRIL DE 2011

Justifica PAN víctimas por lucha antinarco. Gustavo Madero, líder nacional del Partido Acción Nacional, admitió que en nueve años de administración panista suman ya 102 mil 995 homicidios que se derivan de la lucha contra el narco. El panista explicó que en los últimos nueve años del gobierno priista los muertos llegaron a 128 mil, "y la justificación existe porque se está combatiendo al crimen... antes la gente ni los contaba". En los gobiernos panistas hay, en promedio, 11 mil asesinatos por año y una tasa de 11 por cada 100 habitantes, mientras que con el PRI llegaron a 14 mil anuales y 15 por cada 100 mil habitantes. Durante la 74 Convención Bancaria, Madero aseguró que es "grave" e "irresponsable" manipular el problema de la seguridad con fines políticos. (EL UNIVERSAL, P.6, ROMINA ROMÁN)

EU: viola México DH en combate al narco. El Ejército mexicano se sigue resistiendo a una política de rendición de cuentas ante un sinnúmero de denuncias relacionadas con asesinatos, maltrato, detenciones arbitrarias y desapariciones forzadas, sostiene el gobierno de Estados Unidos en su informe sobre derechos humanos correspondiente a 2010. Teniendo como telón de fondo la estrategia de combate al crimen organizado que aplica el gobierno mexicano, en el reporte se consigna además que "las ONG siguen denunciando que la opacidad del sistema judicial militar conduce a la impunidad y dificulta una investigación abierta y expedita, lo que impide el procesamiento de los militares". José Miguel Vivanco, director para las Américas de Human Rights Watch (HRW), dijo que "los casos de tortura y ejecuciones, así como la impunidad en las violaciones de derechos humanos, demuestran que la estrategia de seguridad de Calderón no respeta derechos fundamentales". (EL UNIVERSAL, P.6, J. JAIME HERNÁNDEZ)

Alarmante, la cifra de crímenes contra migrantes en México, reporta la ONU. La Organización de Naciones Unidas (ONU) expresó su "profunda preocupación por el alarmante número" de secuestros, extorsiones, tortura, desapariciones, tratos crueles y degradantes, así como asesinatos de que han sido víctimas los migrantes a su paso por México. El Comité de Protección de los Derechos de Todos los Trabajadores Migratorios y de sus Familiares de la ONU alertó sobre la gravedad de que en estos delitos exista responsabilidad de autoridades públicas de los tres niveles de gobierno, ya sea por complicidad o participación directa. (LA JORNADA, P.11, LAURA POY)

La violencia tiene su origen en la pobreza, dice Lula. Luiz Inácio Lula da Silva, ex presidente de Brasil, afirmó que la violencia que se vive en México tiene su origen en el pasado, en los "años en que los más pobres fueron tratados sin atención en México, en Brasil, en Honduras y en un montón de países". Durante su participación como orador en la 74 Convención Bancaria, el ex mandatario brasileño dijo que los problemas que se observan en todo el mundo son por falta de decisión política y no por cuestiones económicas. Comentó que, desde su experiencia, es importante levantar y mejorar la autoestima del pueblo. (EL UNIVERSAL, P.6, ROMINA ROMÁN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios